Algunas publicaciones de interés sobre accesibilidad en los últimos meses...



Francisca Rigo Pons

Cultura

Díaz Velázquez, E., García, C. Informe 2016 sobre la aplicación de la Estrategia Integral Española de Cultura para Todos. Madrid, Real Patronato sobre Discapacidad, 2018.

En el presente informe se presentan los principales resultados obtenidos de la evaluación realizada para conocer el grado de aplicación de dicha estrategia en las diferentes entidades y administraciones públicas. Descargable Aquí.



El encarte SIPOSO de la Revista Polibea no 128 está dedicado al «Año Europeo del Patrimonio Cultural y la Accesibilidad»

Seminario de Intervención y Políticas Sociales (SIPOSO)

El Año Europeo del Patrimonio Cultural es ocasión obligada para promover la accesibilidad de los bienes inmuebles que componen aquel en nuestro país. Descargable Aquí.

Predif. (2017) Cómo organizar eventos accesibles en teatros y museos. Real Patronato, Madrid.

Constituye una herramienta práctica para que los profesionales de los servicios culturales, de ocio o turísticos, puedan diseñar y desarrollar eventos y actividades accesibles para todas las personas. Descargable Aquí.





Accesibilidad universal y diseño para todas las personas



Fundación ONCE, Estudio de accesibilidad de los bienes y servicios a disposición del público en España, 2017

El presente trabajo realiza un diagnóstico del estado de la accesibilidad de los productos y servicios a disposición del público considerados más relevantes, a partir de las fuentes disponibles. Descargable Aquí.



Cómo crear planos y mapas accesibles.

Recomendaciones de la Red de Accesibilidad de Plena inclusión para crear y adaptar planos y mapas más fáciles de entender para personas con dificultades de comprensión y orientación. Descargable Aquí.



OADIS. Informe OADIS 2017.

Incluye las consultas, quejas y denuncias recibidas sobre falta de accesibilidad. Descargable Aquí.



Bascones, L. (2018) «Lo que cuenta el (nuevo) Símbolo

Internacional de Accesibilidad». Revista Española de Discapacidad, 6 (II): 205-212. Descargable Aquí.

Máster en Accesibilidad U. Jaen. (2018) MAW: Accesibilidad en un Mundo Globalizado.

Publicación que recopila los mejores Trabajos Fin de Master de la edición y las actividades realizadas en la Madrid Accessibility Week, evento de carácter anual que se organiza como punto de encuentro entre profesorado, expertos/as, alumnado e investigadores.

Descargable Aquí.



Revista del **Design for All Institute of India**.

Es una de las pocas revistas sobre este tema a nivel internacional. Edita varios números al año. Descargable Aquí.



Revista «Autonomía Personal» ene 2019. Descargable Aquí.



Integración: revista digital sobre discapacidad visual. Descargable Aquí.



Transporte



Díaz Velázquez, E., García, C. **Estudio integral sobre la accesibilidad a los medios de transporte públicos en España.** Madrid, Real Patronato sobre Discapacidad, 2018.

Pretende analizar el grado de accesibilidad de los diferentes medios de transporte públicos, principalmente competencia de la Administración General del Estado. Descargable Aquí.

Trámites con la Administración pública



Fundación ONCE. **Estudio de accesibilidad de los trámites con la administración pública en España, 2017.** Madrid, Real Patronato sobre Discapacidad, 2018.

Ofrece una panorámica sobre el estado actual de la accesibilidad en las relaciones de los ciudadanos con las administraciones públicas. Descargable Aquí.

Accesibilidad Web



Carreras, o y Revilla, o. (2018) **Accesibilidad web WCAG2.1 Aprende a diseñar y programar sitios web accesibles.**

Explica paso a paso: Cuáles son y cómo se aplican las Pautas del W3C (actualizadas en 2018). Evaluaciones y auditorías con la metodología WCAG-EM. Crear documentos PDF accesibles. Implementar ARIA, el conjunto de atributos especiales para accesibilidad.

Descargable Aquí.

Arrufat, M. A. Alcaín, E. (2018) la accesibilidad de los sitios web y aplicaciones para dispositivos móviles del sector público. CERMI (Colección Inclusión y diversidad N° 26), Madrid.

Guía jurídica y técnica para la aplicación práctica del Real Decreto 1112/2018, de 7 de septiembre. Descargable Aquí.

Carreras, O. Modelo de declaración de accesibilidad y de presentación de informes definido por la Comisión Europea.

El 11 de octubre (de 2018) la Comisión Europea ha publicado el modelo de declaración de accesibilidad para los sitios web y apps móviles,

asi como la metodología y las disposiciones para el seguimiento y la presentación de informes por parte de los Estados miembros. Descargable Aquí.

Accesibilidad Edificación

Plena Inclusión Extremadura. (2017.) Orientaciones para mejorar la accesibilidad cognitiva. Edificios.

Guía en Lectura Fácil con la que se pretende concienciar sobre la importancia de la accesibilidad cognitiva en los edificios y en la que se proporcionan una serie de recomendaciones para facilitar la orientación, la atención al público y la seguridad en caso de emergencia. Descargable Aquí.



Fundación ONCE; Consejo General de la Arquitectura Técnica de España. (2018) ¿Cómo gestionar la accesibilidad? Comunidades de Propietarios. (2018)

La accesibilidad en las comunidades de vecinos, objeto de una guía de El Consejo General de la Arquitectura Técnica de España, la Fundación ONCE y en colaboración con la Fundación Mutua de Propietarios, ponen a vuestra disposición, su experiencia en la materia. Descargable Aquí.



Sunrise Medical (2018) **Viviendas adaptadas: Todo lo que debes saber.**

Desde adaptaciones básicas como el acceso desde la calle, hasta las últimas novedades tecnológicas, para conseguir que tu hogar sea un entorno cómodo y accesible, que favorezca tu independencia y autonomía. Descargable Aquí.



Espacios Naturales

Fundación ONCE (2017) **Guía Técnica de Accesibilidad en Espacios Naturales**. Organismo Autónomo Parques Nacionales (2017)

Plantea las directrices generales que deberán seguir las actuaciones accesibles, nuevas y de adaptación en los diferentes elementos del Entorno Natural. Descargable Aquí.





Normativa – productos y servicios

Carreras, O. EN 301 549: norma europea de Accesibilidad para productos y servicios de Tecnologías de la Información y Comunicación.

En esta nueva versión del artículo se recogen todas las novedades de la actualización de la norma EN 301 549 v2.1.2 (2018-08). Descargable Aquí.

Real Decreto-ley 21/2018, de 14 de diciembre, de medidas urgentes en materia de vivienda y alquiler. cve: BOE-A-2018-17293.

Es la necesidad de responder desde el ámbito de la vivienda a las deficiencias en materia de accesibilidad que sufren diariamente las personas con discapacidad y movilidad reducida, en un contexto demográfico. Descargable Aquí.

Urbanismo



Fundación ONCE. Estudio de accesibilidad universal en espacios públicos urbanizados y en la edificación en España, 2017 vía @ CEDD dis Madrid.

Se muestra la evolución experimentada desde 2011, año en el que Fundación ONCE publicó el estudio 'Observatorio de la accesibilidad en los municipios de España', ofrece una panorámica sobre la gestión actual de la accesibilidad en los ayuntamientos españoles y cómo se incluye esta en la estructura municipal y se facilitan una serie de recomendaciones. Descargable Aquí.



Recomendaciones de la FEMP sobre la Acera y la Prioridad Peatonal.

En la reunión de la Junta de Gobierno de la FEMP. Nov. 2018

celebrada el día 29 de octubre de 2018, se aprobaron unas recomendaciones que establecen la prioridad del peatón en la acera, la prohibición del aparcamiento en la acera y aboga por la utilización de otros espacios. Descargable Aquí.

Educación

Libro de ponencias del Congreso Internacional UDHEIT2018 sobre Diseño Universal y Educación Superior, celebrado en Dublín. Descargable Aquí.



